

# HERALDO DE ALICANTE

Director: Antonio Morata Rico

Diario independiente de la tarde

Administrador: Juan Carrasco García  
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios  
pago anticipado

AÑO XI—Núm. 2.991

JUEVES 16 SEPTIEMBRE 1915

Redacción y Administración:  
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción  
pago adelantado

## CERVECERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

## Comentarios

A la Nota de Wilson dirigida al Gobierno del kaiser con motivo del acto de piratería realizado por el submarino alemán, que hundió sin previo aviso al «Arabic», después de la solemne promesa hecha por Alemania de renunciar a estos procedimientos de piratas, han contestado desde Berlín acusando al capitán del «Arabic» de haber intentado echar a pique al submarino, que no hizo más que defenderse.

Tiene la contestación del Gobierno teutón a la Nota yanki una coletilla que es todo un Tratado de Moral y de Derecho al estilo germánico. La coletilla dice: «Que aun en el caso de que el comandante del submarino se hubiera equivocado al creer que el «Arabic» trataba de embestirle, Alemania no se cree obligada a pagar las correspondientes indemnizaciones.»

A la Nota del Gobierno noruego referente al hundimiento del «Swin-Karl», víctima también de un acto de piratería, ha contestado el Gabinete de Berlín «que solo al capitán del «Swin Karl» es imputable la responsabilidad de lo ocurrido, porque el buque «pirateado» no llevaba bandera».

También tiene esta respuesta la correspondiente coletilla en la que se hace saber al Gobierno noruego que Alemania no tiene inconveniente en pagar un puñado de marcos como indemnización a las familias de las víctimas, «pero declinando para lo sucesivo toda responsabilidad».

A la reclamación formulada por nuestro Gobierno acerca del hundimiento del «Isidoro», contestó el Gabinete de Berlín que no podía tratar del asunto hasta tener los antecedentes necesarios.

Añádanse a estas contestaciones los «argumentos» alemanes para justificar la violación de la neutralidad de Bélgica, la destrucción de Lovaina, el bombardeo de poblaciones abiertas, el de la Catedral de Reims, el fusilamiento de rehenes, las hazañas de los submarinos contra los buques de naciones neutrales, y dígase si la fe germánica no es mucho peor que la fe púnica; si el concepto de una civilización superior, de una Moral más elevada, de una Justicia más perfecta puede estar representado por los que así proceden.

¿Qué sería entonces la barbarie? ¿Qué sería la injusticia? ¿Qué sería la inmoralidad? ¿Qué lo malo?

Si prevalecieran, si pudieran prevalecer el Derecho y la Moral tal y como los definen, practican y defienden los que se dicen representantes de una civilización superior y ejecutores de los

designios providenciales, la Humanidad retrocedería a los tiempos prehistóricos, las sangrientas divinidades de los pueblos salvajes sustituirían al Dios del Evangelio, y el imperio de la fuerza bruta y de la crueldad reinarian en el mundo.

No será, porque no puede ser. La verdadera civilización aplastará al monstruo de la «kultura» sin Moral y sin Derecho.

## Academia de Música

de Manuel Ríos

Castaños, 85 entresuelo

Preparación para las carreras de solfeo, violín, armonía y piano. Se dan clases a domicilio.

Llagas sociales

## EL ALCOHOL

El mayor enemigo de la raza humana es el alcohol.

Los que sin precaver los males que acarrea al organismo humano, caen en el pernicioso vicio de ingerir esa especie de veneno que parece deleitar al que lo bebe, puede ir firmando su sentencia de muerte.

Si nos fijamos en las estadísticas de que todas las naciones publican citando el número de los que rinden tributo a la muerte por los efectos horribles que produce el alcohol, nos quedaríamos asombrados ante la enorme cifra de epilépticos, tuberculosos, locos é imbeciles, que sucumben minados por ese familiar y a veces amigo inseparable del hombre.

En muchas naciones los gobiernos se preocupan de este funesto vicio y dictan leyes en contra de ese enemigo terrible para contrarrestar la enorme cifra de seres que sucumben víctimas del alcohol.

Recientemente hemos visto, con motivo de la actual guerra europea, como los gobiernos de algunas naciones beligerantes han prohibido en absoluto el uso del alcohol entre las tropas, pues tal vicio, restaba energía a los soldados y los desmoralizaba, produciendo aún más daño que las mortíferas balas.

Tales medidas, aunque a posteriori, han beneficiado grandemente a esos hombres que están en lucha, y si terminada la guerra continúa en vigor tal prohibición, dentro de algunos años se notarán los saludables resultados que ha de producir para el mejoramiento de la humana raza.

El cosaco de las estepas de Rusia, como el labriego de las campiñas de Francia y el obrero de Inglaterra, que formaban a la cabeza del consumo del

alcohol en Europa, habrán sentido en sus organismos, acostumbrados a las bebidas alcohólicas, un cambio repentino, un algo que les falta; pero siguiendo ese régimen de privación redentora, obtendrán con el tiempo un mejoramiento en su salud que ha de ser bien para la regeneración y fortaleza de los hombres del mañana.

En artículos sucesivos, más detalladamente enumeraré los males, que, el desmedido vicio del alcohol, produce al que se habitúa a él.

RAFAEL LÓPEZ ARIAS

## Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

## PICADILLO

No contenta la empresa de los tranvías eléctricos en poner a Alicante en ridículo con sus canastos con ruedas y la rapidez del caracol, ofrece el frecuente espectáculo de que las escuálidas caballerías de que se vale para arrastrar esos chismes, se caigan en mitad de la vía por falta de cebada ó por sobra de trabajo. De todos modos, las bestias ruedan por los suelos y el público, especialmente el forastero, rie con ironía y se admira de que en una capital como esta tengamos tanta paciencia y... otra cosa que me reservo por no hacer la de aquel andarín que daba vueltas y se *alcanzaba*.

En fin; esa empresa debe indemnizar a los alicantinos del daño moral y material que nos causa.

Pero ah, con nuestro Ayuntamiento cabe todo, mejor dicho, le *cabe todo*, todo lo que quiera esa empresa; pero nosotros *debemos cortar* por lo sano.

\*\*

Como nuestra banda está en San Juan, no hubo verbena anteanoche en la Explanada ni creo que la habrá hoy. El pueblo la paga; los músicos no descansan y sin embargo nos quedamos sin oírla.

Lo cual quere decir que la alcaldía dispone de lo que no es suyo.

Pero el pueblo apenas ve estas cosas.

Cuando llegue el momento de elegir nuevo municipio, ¡cataplúm! votarán de cabeza a los mismos que los escarrecen, a los que tienen tanto acreditado que son unos ganajulones.

\*\*

Ayer llegó a esta capital el último tren botijo de la temporada, el cual conducía más de seiscientos viajeros.

En todos los trenes llegados este año se han visto caras bonitas y tipos esbeltos (hablo del sexo femenino) pero en este último parece que las más simpáticas se pusieron de acuerdo para venir juntas.

Anoche mismo vi a dos morenas con ese pelo negrísimo que hace recordar los couplets de «La Corte de Faraón», las que con su caracter risueño y mirar abrasador, parece que andaban diciéndolo lo mismo que los anuncios de cho-

colate: Probadme y os convencereis.

Entre las citadas recién llegadas las hay también menos morenas, rubias y menos rubias, pero como ya dije antes, todas muy simpáticas.

Lástima que termine ya la temporada, porque íbamos tomándole el gusto a ver cosas nuevas. Pero en fin, gracias a que nuestras paisanas encantan con su belleza, que sino, quedaríamos más tristes que un candidato a concejal derrotado.

\*\*

A medida que se aproxima la fecha de las elecciones a concejales, se nota más frescura en la temperatura, y es que hay tanto político en Alicante que se apresta a ser reelegido, que hasta el Sol se aleja de nosotros por no prestarles calor.

M.

## UNA INTERVIU

Hallándose en esta capital D. José Catalá Chirivella, el activo é inteligente industrial depositario en Valencia y representante de la importante casa de cales hidráulicas, cementos y portlands de D. José Puertes Bru, de Buñol, y habiéndonos enterado que el objeto de su visita a Alicante es exclusivamente para dar a conocer la novedad que encierran dichos productos para toda clase de construcción, procuramos ayer celebrar una interviu con dicho señor, el cual tuvo la amabilidad de indicarnos algo referente a la mencionada industria:

—¿Cuántas clases de cales—le dijimos—y cuáles son sus marcas?

—Hay dos clases: hidráulica marca «Campana» y eminentemente hidráulica marca «Martillo».

—¿Diferencia entre ellas?

**Cal hidráulica (Marca «Campana»)**  
1.º Densidad aparente (Embudo alemán), litro 0,550 a 0,586.

2.º Finura al tamiz de 325 mallas por centímetro cuadrado, 1,08 por 100. Id., id., id., 900 id., id., 8,52 por 100. Id., id., id., 4.900 id., id., 23,60 por 100.

Residuo fijo, 23,50.

Polvo impalpable al tamiz de 4.900 mallas por cm. cuadrado, valor intrínseco del aglutinante 76,40.

3.º Fraguado pasta pura; principia entre 9 y 11 horas, termina entre 36 y 42 id.

Temperatura del ambiente, 18 grados centígrados.

Id. del agua de amasamiento, 18 id. idem.

4.º Resistencia a la tracción: mortero 1/3.

A los 28 días, 4 k 762; tres meses, 10 k 260; seis meses, 15 k 875.

5.º Variación de volumen: Aparato de «Le Chatelier» en 3 horas; sin grietas ni fisuras radicales.

**Cal eminentemente hidráulica**

1.º Densidad aparente (Embudo alemán), 0,740 a 0,760 por litro.

2.º Finura al tamiz de 325 mallas por centímetro cuadrado, 1,64 por 100.

Id., id., id., 900 id., id., id., 9,59 por 100.

Id., id., id., 4.900 id., id., id., 23'45 por 100.

Valor intrínseco del aglutinante 76'55.

3.º Fraguado pasta pura; principia a las 7 horas, termina a las 18 id.

Temperatura del ambiente, 18º.

4.º Resistencia a la tracción: mortero 1/3.

7 días, 3 k 50; 28 días, 8 k 210; tres meses, 16 k 660 y seis meses, 19 k 120.

Variación de volumen: aparato de «Le Chatelier», en tres horas sin grietas ni fisuras radiales.

—¿Qué clases más de materiales fabrica la casa?

—Hay cemento fraguado rápido marca «El Martillo» cuya densidad aparente es de

1.º Densidad aparente, 0,850 por litro.

2.º Finura al tamiz de 325 mallas 0,00.

Id. de 900 mallas, 12,40.

Id. de 4.900 mallas, 3019 (por litro).

3.º Fraguado al aire libre 18º, empieza a 2 minutos; termina a 5 minutos. Temperatura del agua 18º.

4.º Resistencia a la tracción: pasta pura. 7 días, 2 k 250; 28 días, 12 k, 500.

Fabrica también la casa los inimitables cementos portlands marcas «Campana» y «Martillo».

—¿Propiedad de ambas marcas?

Densidad aparente, 1'024 por litro.

Finura al tamiz de 325 mallas a 0'00.

De 900 mallas 23 00 y de 4.900 mallas 23'40.

Fraguado al aire libre 18 grados; empieza a 1 k 140 temperatura del agua a 18 grados.

Id. idem, termina a 5 horas.

Resistencia a la tracción pasta pura 7 días, 18 k; 28 días 26, k 400.

Variación volumétrica 0 009 m.

Densidad aparente: 1,120 por litro.

Finura al tamiz de 325 mallas, 0,00.

De 900 mallas, 10,00; y de 4.900 mallas, 24,50.

Fraguado al aire libre 18º empieza a 24 horas y termina a 5 horas.

Resistencia a la tracción: pasta pura, 7 días, 24 k 000; 28 días, 32 k 000.

Mortero 1/3: 11'200 a los 7 días y 17,400 a los 28 días.

—¿Consta de muchos operarios la citada fabrica?

—250 hombres empleados en cantinas y hornos, todos ellos trabajan bajo la acertada dirección de su digno propietario D. José Puertes Bru. Además, el laboratorio está regido por el experto doctor químico D. Ernesto Papacait, el cual con su incansable labor profesional, ha conquistado el renombre que distingue esta importante casa de las demás en su género.

Altamente satisfechos de la atención que tuvo D. José Catalá Chirivella con nosotros, nos despedimos dándole las gracias, augurándole un próspero negocio en cuantas plazas dé a conocer sus productos.

El dueño de la citada industria don José Puertes Bru, cuyo país natal es Alfajar, es iniciador de la fuente que

está situada en la plaza Mayor, en la cual aparece su escultura, en señal de gratitud.

Constan también en dicho pueblo infinidad de reformas y mejoras, algunas de ellas á cargo de su peculio particular, cuya circunstancia le caracteriza como buen patriota en que la filantropía es su elemento primordial.

**Durante el crecimiento.**



Las Pildoras Pink deben tomarse por todos los niños que dan señales de debilidad física y de debilidad nerviosa. Las Pildoras Pink son el mejor sostén de estos niños; no permiten que el crecimiento les afecte, pues dan al organismo infantil lo que el crecimiento le quita. Los padres que durante el crecimiento de sus hijos de cuando en cuando les someten al tratamiento de las Pildoras Pink, se evitan las grandes inquietudes que generalmente les produce ese período.

Las Pildoras Pink curan la anemia, clorosis, debilidad general, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, ciática, neurastenia, dolores.

**Pildoras Pink**

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

**TEATRO DE VERANO**

El sábado 18, debut del inimitable artista

**FOLIERS**

**En honor á Quijano**

Ayer tarde tuvo lugar la procesión cívica que Alicante celebra todos los años al que fué su humanitario gobernador, D. Trino González de Quijano.

De la Plaza de Alfonso XII salió la manifestación, al frente de la cual iba,

abriendo paso, la escolta de la guardia municipal montada. Seguían luego los alumnos de la «Escuela Moderna» con su estandarte, y tras ellos el público en correcta formación, presidido por el Ayuntamiento con maceros.

La corona de la Corporación municipal la llevaba el concejal republicano D. Fructuoso Sánchez Sampelayo.

Cerraba el cortejo la banda de la Beneficencia.

Una vez llegada la manifestación al pie del mausoleo del inmortal Quijano, el secretario del Ayuntamiento leyó la proclama que el alcalde dirigió al pueblo, recordando los méritos de Quijano.

Luego hizo uso de la palabra el elocuente orador republicano D. José Guardiola Ortiz, quien supo cantar un himno de alabanzas para Quijano, al igual que para todos los que como él se sacrifican por el bien de los humanos.

En párrafos sublimes puso de relieve la gratitud de este pueblo para todos sus grandes hombres.

Al terminar fué calurosamente aplaudido.

El acto fué imponente, pues se hallaban congregadas alrededor del monumento centenares de almas.

**CAÑAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA**

Bañén, 9, principal

**Los alemanes**

no han inventado el cañón del 42

Un espía alemán robó los planos en Baltimore

Los periódicos de los Estados Unidos han traído días pasados interesantes detalles acerca del invento del famoso cañón del 42, con que los alemanes han asombrado al mundo en el actual conflicto europeo.

Dice la prensa norte americana:

«Los cañones monstruos conocidos con el nombre de «Berta», aun cuando fueron fabricados por primera vez en Alemania fueron inventados por un habitante de Baltimore.

Cuando los planos, dibujados en papel azul, fueron sometidos á la Oficina de Patentes de Washington, fueron ro-

bados por un espía alemán, empleado de esa Oficina, quien abandonó su puesto y llevó los planos á la fábrica de Krupp en Alemania, donde los cañones fueron apresuradamente contruidos antes del comienzo de la guerra.

La Compañía de productos químicos Davidson, de Baltimore, había perdido la patente.

Cuando el coronel Wibur Miller, presidente de la Compañía, leyó los estragos causados por los «Berta», concibió sospechas.

En la Oficina de Patentes supo que los planos en azul habían sido sustraídos. Copias de los planos fueron preparadas, y después se fué á Inglaterra y los puso en manos de las autoridades militares inglesas, y los cañones son ahora empleados por las tropas británicas.»

**Peinadora madrileña**

Ofrece sus servicios á domicilio y también da lecciones de toda clase de peinados.

Razón: Santos Médicos, 12, bajo.

**CALMA CHICHA**

Hemos entrado en el periodo de la calma, los balnearios, paseos, centros de recreos, cafés, cervecerías de ambos sexos y bares, desiertos. Nuestra banda municipal solazando con sus armoniosos acordes á nuestros comprovincianos (único problema que nuestros editores han solucionado para que sus profesores se alimenten.)

La Compañía de zarzuela que actuaba en el Teatro de Verano ha sido disuelta.

Los diferentes contratistas de capeas y mamarrachadas han recogido velas esperando mejores vientos. Ya era hora.

Se ha prohibido terminantemente tirar de las orejas á Jorge, rifar muñecas y objetos de cristal.

Nuestras primeras autoridades gubernativa y administrativa, ausentes de Alicante.

Los monumentos á Canalejas y á la Libertad, sin acabar.

Los protegidos de los idoneos y rojistas, sin romperse las costillas.

Y... calma... calma chicha.

**Vichy Catalán**

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre.—Montado á la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: en tren ligero, 2 horas 30 m; en tren correo, 3 horas. Aguas minero medicinales, termale de 60º, alcalinas, bicarbonato-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del reumatismo y artritis en todas sus formas, y de la gota, así como también para combatir las afecciones del estómago é intestinos, los trastornos del hígado y la diabetes.

ADM NISTRACIÓN: RAMBLA de las FLORES, 18, entresuelo.—BARCELONA

**Nota del día**

**UNA JUVENTUD**

«Los predilectos de los dioses mueren jóvenes!»—decían los griegos.

Quizá estuvieran en lo cierto.

Anteayer una linda muchacha cayó electrocutada al contacto de un cable eléctrico cuando volvía de una fiesta con sus deudos y amigos, bien agendado que el rayo se cernía sobre su cabeza.

Bartrina diría: ¿Cayó el cable cuando pasó la infeliz muchacha, ó pasó ésta cuando caía el cable?

El terrible destino guarda el misterio de sus trágicas decisiones, y no permite que el hombre rasgue el velo de esa desconocida fatalidad, que parece en arrebatarse á los seres llenos de juventud y de esperanzas, trágicamente...

¿Fué una chispa eléctrica la causa del desprendimiento del cable asesino?

¿Fué una torpe colocación de dicho cable? Para la pobre joven electrocutada, el resultado ha sido el mismo: la muerte.

La ecechaba á ella, la envolvió en sus alas trágicas y se la llevó rápida, brutalmente...

Los griegos tenían razón: los predilectos de los dioses mueren jóvenes... porque el reino de los buenos no es de este mundo.

FIDELIO

**PAÑERIA Y SASTRERIA**

**NON-PLUS-ULTRA**

Guillermo Espí

Mayor, 34, Alicante

Se confeccionan trajes en doce horas.

**Noticias locales**

¿INTERESA á usted conocer diaria y exactamente la marcha de los mercados de cereales, harinas, etc.? Pues suscríbase á LA REVISTA MERCANTIL de Valladolid que es una especialidad en materia.

Anoche regresó de sus posesiones de Ibi, acompañado de su distinguida esposa é hija, nuestro queridísimo y particular amigo el culto y competente abogado de este Colegio, D. Carlos Aracil.

Sean bienvenidos tan excelente amigo y familia.

**Ama de cría**

Para casa de los padres. Leche de tres meses. Buenas referencias.

Razón: calle de San Roque, núm. 42.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas **Vichy-Hopital** (estómago). **Vichy-Celestins** (riñones). **Vichy-Grande-Grille** (hígado). Son insustituibles.

**Agencia de encargos**

de Francisco Gimeno Clarés

Despachos: Alicante, Rafael Terol, 11 (Casa central).—Murcia, Frenaría, 33.—Cartagena, café Casal.—Eliche, San Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio Ribera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torrevieja, Caballero de Roda, 9.

MADRID, VALENCIA y BARCELONA

**Ganga**

Se vende una máquina de coser en muy buenas condiciones Juan de Herrera, 16, 1.º

**EL ORIGEN DE LA**

**SANTA BARBARA**

Todo el mundo sabe que la Santa Bárbara es el númer tutelar de los artilleros de mar y tierra; pero también lo es de los mineros, de los pirotécnicos y de cuantos fabrican ó emplean en sus trabajos la pólvora ú otras materias inflamantes.

También es sabido que en tiempos náuticos, suele dominar con el nombre de «Santa Bárbara»

la parte del buque donde se guardan las municiones. Ahora bien: ¿cuál es el origen de esta denominación? Cada cual lo explica á su modo, refiriéndose á la vida legendaria de la santa, he aquí cómo:

Santa Bárbara era hija de Dióscoro, uno de los más nobles hacendados de Nicomedia. Pagano el padre, había sido ella iniciada secretamente en los misterios de la religión cristiana por Orígenes y el sacerdote Valente. El padre, temiendo por la doncellez de su hija, cuya belleza era extraordinaria, la encerró en una torre altísima, para inculcarla de miradas imprudentes; Bárbara, resignada con la voluntad de su padre, le rogó que, al menos, construyera en el piso bajo de la torre un cuarto de baño. Consintió Dióscoro, y, debiendo partir para un largo viaje, dejó el plano de la obra hecho, recomendando que sólo se abrieran dos ventanas para dar luz á la nueva estancia.

Sin embargo, la joven rogó y obtuvo de los arquitectos que abriesen tres, (en representación del inefable misterio de la Trinidad) y sobre cada una de estas tres ventanas hizo dibu-

jar una cruz. Cuando el idólatra, á su regreso, vió tal cosa, montando brutalmente en cólera, amenazó con la espada á su hija, que salió huyendo; pero Dióscoro echó detrás de ella, y ya estaba para alcanzarla, cuando una roca que obstruía el camino seguido por Bárbara, se abrió en dos, facilitando la huida. Lejos de detenerse el padre ante esta maravilla, la persigue, la alcanza, la arroja en tierra, la golpea, y cogiéndola por los cabellos, la lleva arrastrando hasta el tribunal de Marciano, gobernador de la provincia, para que la castigue conforme al rigor de los adictos contra los cristianos.

Marciano la condenó á ser azotada y á todo género de torturas, y por último, luego de atenciarla los pechos, ordenó que la cortasen la cabeza Dióscoro mismo—¡oh, corazón de padre! ¿dónde estás?—ciego por su idolatría, se ofreció á cumplir por su propia mano el cumplimiento de la sentencia, el 8 de Diciembre de 236. Pero la historia no acaba aquí; cuando Dióscoro regresaba á su casa fué herido y muerto por un rayo; poco después probaba Marciano la misma suerte.

Ahora bien, ¿cómo la legendaria historia ha motivado el que tengan por patrona á Santa Bárbara los artilleros? Algunos dicen que la santa está representada en los iconos encerrada en una torre y que las torres fueron en todo tiempo el objetivo principal de la puntería de los cañones. Afirman otros, que todo se deriva de aquella roca partida en dos, símbolo de la potencia de la pólvora, y también del heroico valor que la santa demostró en el tormento, valor del que se ufana la artillería. Y otros, por fin, opinan que todo se deriva de aquel fuego que abrasó á Dióscoro y á Marciano. ¿No son los cañones los rayos de la guerra?

Nosotros nos limitamos á contar la historia y la hipótesis más corrientes. Ahora, el lector puede escoger la que más le plazca.

**CURIOSO**

GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

Noticias de la guerra

El parte oficial francés de las diez de la noche, dice:

Continúa la lucha violentísima en la Champagne.

En Neuville los duelos de artillería son violentos, rechazando al enemigo.

En otros sectores sigue la lucha con bombas de mano y cañones intermitentes.

Lisboa.—La prensa portuguesa da cuenta de haber sido autorizados varios oficiales portugueses para que marchen al frente francés y envíen informes acerca de las operaciones, informes que sirvan de base para la intensa preparación de reorganización del ejército portugués.

París.—Noticias recibidas de Berlín dicen que en Alemania no se ven hombres de 18 á 45 años, que la vida es cara y que los artículos de primera necesidad escasean.

Petrogrado.—En un vigoroso contraataque extremadamente enérgico, los rusos rompieron el frente austro alemán al Sudeste de Tarnopol, capturando 3.000 austro-húngaros, varios cañones y muchas ametralladoras.

Roma.—Las negociaciones turco-búlgaras seguidas en estos últimos días parece que han dado por resultado llegar á un acuerdo de todos los puntos no faltando más que las formalidades de la firma.

Roma.—Se dice que Rumania ha ordenado una movilización parcial de su ejército para ir contra Austria.

París.—Un español, antes de estallar la guerra, hizo un pedido de material

para instalaciones eléctricas á una casa alemana

Viendo que no le servían, marchó á Berlín, entablado la oportuna reclamación.

La casa alemana prometió servirle el material pedido á condición de que parte del importe le fuese pagado en 5.000 kilos de cobre en chapa ó en lingote.

El embajador español tuvo que intervenir en el asunto.

París.—Todo el vecindario de Grodno ha huido hacia Barandvichy, que es el nudo del ferrocarril de Vilna, Rovao, Brest-Litowsk y Minsk.

Los fugitivos se aglomeran en los bosques, bajo el azote de lluvias terribles.

París.—De Atenas dicen al «Journal» que unos torpederos de la escuadra francesa que efectuaban servicio de patrulla ayer lunes, torpedearon y hundieron entre Mitileno y Tenedos á un submarino alemán.

Según noticias últimamente recibidas, el fuego de las baterías asiáticas ha disminuido por causa de los reconocimientos practicados por la flota aliada y globos cautivos que señalaron la situación de las baterías, cuyos fuegos han sido apagados por las escuadras.

Londres.—Mister Strauss, que ha realizado un viaje de información por cuenta del periódico «Excelsior», refiere que ha visitado Amsterdam y Berlín, y que en ambas capitales ha tenido ocasión de comprobar que el vehemente deseo de los alemanes, además de la victoria final sobre los rusos, es el de

derrotar á los franceses que luchan como demonios.

Añade este periodista que en la primavera los alemanes tomarán Petrogrado y Moscú; pero por ahora su objetivo es apoderarse de Odessa y de los fértiles terrenos que le rodean.

Algeciras.—Después de aprovisionarse de carbón y víveres, han zarpado de Gibraltar numerosos vapores y transportes con tropas para los Dardanelos.

Nueva York.—A consecuencia de la cuestión por el naufragio del vapor «Arabic», en el que se ha confirmado que iban súbditos norteamericanos, es posible que se suspendan las relaciones diplomáticas entre Alemania y los Estados Unidos.

Washington.—La noticia de que una nueva noticia alemana será entregada el sábado al Sr. Gerad, embajador en Berlín, es comentada en diversos modos, y esto hace que el Gobierno se muestre indeciso.

De un lado oye los comentarios de los que dicen que es preciso ante todo defender el honor nacional, y por otro escucha las voces lanzadas por algunos senadores del Sur y de Souvest, que afirman que el sentimiento popular en aquellas regiones es de que á todo trance sea evitada la guerra.

París.—Edison, tras un gasto de 15 millones de francos y un esfuerzo de cinco años de trabajo para inventar una nueva batería eléctrica para la marina norteamericana, acaba de realizar las pruebas sobre una plataforma giratoria, con resultado tan feliz, que la invención sobrepuja en 20 por 100 á lo calculado.

El gobierno ha encargado ya al glorioso descubridor las baterías necesarias para dos nuevos submarinos que serán los más grandes construidos en el mundo.

Londres.—Los discursos de Lloyd George serán impresos para repartirlos. En el prefacio que llevará el libro dice el gran político inglés, entre otras cosas, que ha fracasado el sistema militar alemán y que es preciso destruir á

Alemania, por ser la nación que ha violado todas las leyes.

París.—El presidente de la República, M. Poincaré, acompañado del subsecretario de Municiones, teniente Thomas, visitó el sábado y el domingo los talleres de defensa nacional de Alajón, región de Lion y Saint Etienne.

Manifestó viva satisfacción por los resultados obtenidos.

El presidente llegó el lunes á Belfort, entregó las banderas á los regimientos marroquíes, y en una alocución recordó los hechos gloriosos realizados por ellos.

Después de haber visitado el frente de la Alta Alsacia, el presidente llegó á esta capital.

Parte oficial turco:

En Anosbach cañoneo.

En Sdehndar aniquilamos varias compañías enemigas que avanzaban.

Rechazamos á un crucero que pretendía acercarse.

París.—El periódico «Neue Frieie Press», después de haber publicado la noticia de que Millerand había ido á inspeccionar el frente de batalla y los preparativos hechos para la campaña de invierno, añade:

«No sabemos si habrá campaña de invierno.»

Así tratan evidentemente de tranquilizar á la opinión austriaca.



Medalla de oro, insignia de Honor: Exposición Viena 1904. Medalla de plata: Exposición Buenos Aires 1910.  
Tiene perfume finísimo, no produce escozor y hace abundante espuma. Suaviza la aspereza de las manos, separa del cutis granos, manchas, rojeces, barros, arrugas y cuanto lo afea, quedando fino, terso y de una belleza permanente.  
Por ser aséptico, los lavatorios en que se usa se verifican coniforme lo prescribe la higiene moderna del tocador.  
Usado debidamente evita la caída del cabello y las enfermedades contagiosas de la piel.  
NOTA: Acompaña á cada botella un cepillo desinfectado para usarse directamente sin intermediario de aparato alagado, por superfluo y caro.  
Deséchese todo amillar que se ofrezca en su substitución.  
Precio 3 pesetas botella.



Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3'95. Es decir, que por 10 cupones y 3'95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detallaba que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

**DIEZ CUPONES**  
como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica  
REGALO DE Heraldo de Alicante

**Doña Angela Cortés**  
PROFESORA EN PARTOS  
Calle Mayor, 7, 3.º  
Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5 ALICANTE

Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO = Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Teatros y Cines

**CINE SPORT**  
Todos los días grandes funciones cinematográficas.  
Preferencia, 0'15.  
General, 0'5.

**CINE-PARK**  
Grandes secciones de cinematografía con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.  
Desde las siete en adelante con sección permanente.  
Preferencia, 0'20.—General, 0'10.

**SALÓN MODERNO**  
Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.  
Todos los días cambio de programa.  
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

**CINE MADRILEÑO**  
Sección permanente de cinematografía de las más renombradas casas productoras.  
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

**HORCHATERIA de Hijo de Antonio López**  
Pasaje de Américo

En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendemos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.  
**Hijo de Antonio López**  
Pasaje de Américo.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.  
Usada la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco. 0.50 petas.

**Imprenta DE RAFAEL COSTA**  
Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

La Catalana

**LABRADORES, 10**  
El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico» ó una historia de España y una novela interesantísima.  
Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

# Anuncios

## EL RIO DE LA PLATA AURORA

**Antonio Castillo**

**PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES**

Central: Calle Mayor, 22

Sucursal: Alfonso el Sabio, 6

**alicante**

**Altas novedades en Flores, Plumas y fantasías**

**para sombreros**

**INMENSO SURTIDO EN ADORNOS PARA SEÑORA**

Perfumería Guantes—Abanicos—Sombrillas—Puntillas—Bordados—Monederos—Cinturones—Corsés y Boás

**Compañía Anónima de Seguros Marítimos  
y de Incendios**

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Capital desembolsado: 3.000.000 de pesetas

SUBDIRECTOR EN ALICANTE:

**Angel Herrero Salmerón**

TELÉFONO 296

OFICINAS:

SAGASTA 1, 2.º

**MOTORES**  
DE TODAS CLASES  
PARA USOS  
AGRICOLAS  
e INDUSTRIALES

DAVID FERRER Y C.ª

AVILA - CORTES, 688

**BOMBAS**  
PARA LA  
ELEVACION  
DE AGUA

## LA VENECIANA

Almacén de muebles de todas clases

PLAZA DE ALFONSO XII, Núm. 1

ALICANTE



ECONOMIA

COMODIDAD

**PRONTITUD**

Grandes talleres para la construcción de camas de madera. Torneadas y de estilo inglés.—Sillerías.—Lavabos.—Mesas de comedor.—Armarios de luna.—Tocadores.—Somiers, etc., etc.

Precios especiales para comedores, dormitorios, salones, despachos, cortinas.—Presupuestos para mobiliarios completos.

**Fabricación especial para encargos**

**Precios sin competencia**

## Ampliaciones

## Reproducciones

## Trabajos fotográficos

## J. Luque Nestal

Talleres y oficinas:

Moratin, 16

MADRID

Imprenta de R. Costa

Plaza Monjas. núm. 5